



Initiative pour  
la Bonne Gouvernance  
et les Droits Humains.

N°01 Avenue de l'Eglise, quartier Biashara, Commune de Dilala,  
Ville De Kolwezi, Province du Lualaba, Tél : +243 99 483 41 58

Mail: [ibgdhasbl2016@gmail.com](mailto:ibgdhasbl2016@gmail.com) ou [info@ibgdh-asbl.org](mailto:info@ibgdh-asbl.org)

Site web : [www.ibgdh-asbl.org](http://www.ibgdh-asbl.org)

**F 92/ 23,473, N.I.F : A2028791S**

## **COMMUNIQUE DE PRESSE N°08-K'ZI/ADM-IBGDH/DEC-2023**

### **« Les Autorités provinciales du Lualaba doivent assister les jeunes boursiers envoyés à l'étranger sinon il y a non-assistance en personne en danger »**

Kolwezi, le 14 décembre 2023, l'Initiative pour la Bonne Gouvernance et les Droits, IBGDH ASBL en sigle, demande à **Madame le Vice-Gouverneur et aux Députés Provinciaux du Lualaba** de se rappeler que les Jeunes Lauréats et Boursiers envoyés à l'étranger pour les études sont dans un état **de nécessité** et il y a **urgence**. Ces jeunes filles et fils de la province du Lualaba ont besoin des actions urgentes et méritent l'assistance sans condition de la part du Gouvernement Provincial qui les a envoyés étudier à l'étranger.

En effet, IBGDH dénonce l'indifférence de Madame le Vice-Gouverneur et des députés provinciaux devant les nombreuses démarches et réclamations des parents, qui disent avoir vu toutes les Autorités sans qu'aucune action ne soit prise au titre de prise en charge de ces compatriotes envoyés aux Etudes.

Tout le monde est au courant de cette situation qui s'apparente à la non-assistance, et des bourgmestres des Communes au cabinet du Gouverneur, des Ministres aux Députés provinciaux, tout le monde a été contacté par les Parents des Boursiers en question, mais aucune solution n'a été apportée à ces filles et fils du Lualaba, pourtant envoyés à l'étranger pour une bonne cause.

Pour IBGDH, cette situation qui dure depuis 2019 a beaucoup trainé et il devient nécessaire d'en appeler à la bonne foi de l'Autorité provinciale pour autant que la prise en charge de ces filles et fils du Lualaba relève des dépenses budgétisées.

Par ailleurs, il est quand même étonnant et surprenant que les députés provinciaux du Lualaba ne se montrent pas concernés par la misère que traversent les jeunes boursiers, mais se réjouissent du fait que Madame le Vice-gouverneur soit plébiscitée meilleure contributrice de la Bourse Excellentia qui n'est qu'une initiative privée et non de l'Etat Congolais.

IBGDH estime que la vie des jeunes boursiers envoyés à l'Etranger par le Gouvernement Provincial, n'a pas de prix ni de couleur politique, l'Assemblée provinciale et le Gouvernement Provincial du Lualaba doivent assister ces jeunes Lualabais, et IBGDH en appelle à la mobilisation de l'opinion Publique Nationale en général et celle du Lualaba en particulier, pour

interpeller ces autorités indifférentes et se solidariser aux jeunes filles et fils abandonnés sans assistance.

L'argent du Lualaba doit servir d'abord aux enfants Lualaba avant de soutenir la bourse Excellentia !

Fait à Kolwezi, le 14 décembre 2023

Pour IBGDH  
La Coordination



Initiative pour  
la Bonne Gouvernance  
et les Droits Humains.